

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telégrafica, Avenida p. Oeste.—Apartado 129.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 19 DE MARZO DE 1911

NUMERO 2624

Mantequilla

FRESCA DEL PAIS

La Gran Via

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puertos que abajo se expresan.

Vapores Carliago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa María (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consol Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añejo Esterilizado"

marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D. 7

En "La Nacional"

Tengo para alquilar un ESPACIOSO LOCAL propio para bodega, industrias ó comercio.

Eloy González Frías

San José, febrero 21 de 1911

A LOS

VIAJEROS DEL PACIFICO

situado en Orofina, frente a la Estación, les ofrece EXCELENTES ALMUERZOS, platos y bebidas, así como licores y refrescos, helados y frutas.

Los pasajeros del tren que viene de Puntarenas tienen 45 MINUTOS de tiempo para almorzar allí.—Febrero 18. — 1 m.

RICARDO RUIZ

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27 #1

CERVECERIA

Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la GERVECERIA: 30,000 hectólitos por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olanda, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Ya llegó Ya llegó

EL CUATRO PERLAS

El famoso cognac cuya existencia se había agotado debido a la fuerte demanda

ALFREDO ESQUIVEL.—Agente en C. Rica

Obsequio número 10

- Fueron obsequiados los señores:
1. Eduardo Cortés
 2. Baltazar Chavarría hijo
 3. Teodoro Guevara
 4. Alberto Muñoz Solano
 5. Corte de pantalón;
 6. Graciliano González
 7. Corte de chaleco;
 8. José Kohkemper.

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramirez, San Joaquín de Heredia; Victor M. Vega, Juan Vinas; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas.

Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acopio órdenes por correo.—Apartado 354.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, St. 29.

UN BILLAR.—Se vende un billar para carambolas, nuevo, mesa de pizarra. Informes en esta oficina. Febrero 7. 10 v. ait.

Prosperidad

—Y—

PROGRESO

Así se titula un elocuente estado de operaciones de "El Sol del Canadá", compañía de seguros sobre la vida, de que es director de distrito para Costa Rica y Panamá don Samuel E. L. Maduro.

Durante el año de 1910, dicha compañía extendió considerablemente sus negocios y con un aumento de \$ 2003104 65 sobre los de 1909, expidió y cobró seguros por \$ 23512377.81, alcanzando los seguros en vigor a \$ 143549276.00 oro americano.

Con un aumento de \$ 193232189 sobre los de 1909, los ingresos en efectivo por primas, intereses, alquileres, etc., ascendieron a \$ 971045394 en oro americano.

El activo de la Compañía con un excedente de \$ 5 353 793 60 sobre 1909, alcanzó el 31 de diciembre próximo pasado a \$ 38 164 790 37 oro americano.

A los tenedores de pólizas, con derecho a participar en la utilidad del año, se les distribuyó \$ 372 791 34.

Como se ve de los anteriores datos numéricos, están evidentemente demostrados la prosperidad y el progreso de la Compañía de Seguros, el "Sol del Canadá" de que es activo agente nuestro amigo, el señor Samuel E. L. Maduro, quien pone de su parte todos

los medios para que las familias de los asegurados, no tengan que molestar en gestiones penosas y tardías, cuando ocurren los siniestros, como puede verse por el que acaba de suceder recientemente, con la muerte del Licenciado Abraham Mayorga Rivas. Inmediatamente de ocurrida la muerte de este señor, se dirigió el señor Maduro a don Francisco Mayorga Rivas, dándole instrucciones sobre lo que debía hacer para cobrar el seguro segundamente, a lo cual don Francisco ha contestado, entre otras cosas lo siguiente: "Mi familia y yo agradecemos muchísimo sus frases de condoleencia y voluntad con que, adelantándose a nuestros deseos, se ha servido ayudarnos en la reclamación del seguro de Abraham. Muy obligado con sus finezas, quedo su Afmo. S. S.—F. Mayorga R."

Reglamentación

de la cuarentena de ganado. Nueva edición de la Cartilla Agraria del señor Peralta

Anteayer celebró sesión la Sociedad Nacional de Agricultura. Presidió don Federico Peralta. Asistieron los señores Dr. Michaud, Elías Granados, Dr. José María Arias G., Pablo Balzench, Antonio Font, Miguel Guardia, Aristides Sánchez y Anastasio Alfaro, Secretario.

Se leyó una carta del periódico "La Hacienda" de Nueva York, en que felicita al Departamento de Fomento por la aparición del nuevo Boletín y ofrece prestar gratis sus clichés para que se publiquen en Costa Rica, con la única condición de que se consignen que son tomados de "La Hacienda". Se aceptó el ofrecimiento.

El Dr. Michaud propuso se haga una nueva edición de la Cartilla de Agricultura por don Federico Peralta, de manera que sirva como texto de las escuelas. Se acordó nombrar una comisión formada por los señores Dr. Michaud, Mariano Montelegre Carazo y Emel Jiménez, para que estudie la Cartilla e indique las modificaciones que deban hacerse a la nueva edición.

Don Federico Peralta y el Doctor Arias aceptaron la comisión que se lea dio de estudiar la cuarentena del ganado y la legislación que debe darse para reglamentar la importación de animales y combatir las enfermedades del ganado, de carácter contagioso.

Se aceptó como miembro de la Sociedad Nacional de Agricultura a don José Dolores Navarro.

Fallece

á la edad de un siglo

OTRAS DEFUNCIONES

Desamparados, 17 de marzo.—Murió en esta villa á la edad de un siglo la señora Manuela Chuchilla Torres, natural de aquí.—Corresponsal.

Liberia, 16.—Han fallecido en esta ciudad, Abdón Villalobos, de 80 años, natural de aquí y Vicente Ordóñez, de 74 años, oriunda de Nicaragua.—Corresponsal.

Como bajó LA OERA, bajo también en LA INDUSTRIA el Lustrina

precio de la

que de hoy en adelante se vende a 60 céntimos libra en vez de 50 céntimos

Dirigirse a LA INDUSTRIA, al Sur del COLEGIO de SENORITAS, San José.—VICENTE GONZALEZ P.—Marzo 10 1 m.

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20

— — — — — ida y vuelta £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.—Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

Se vende una finca de café

de 19 manzanas, por quedarle algo distante al dueño, abonada últimamente con cal y con abonos químicos. Está situada a diez minutos de la estación de Tres Ríos, al lado Norte, entre ésta y la de Herrán. Tiene casa para peones y buena agua. Precio: \$ 18 000. Los interesados se servirán dirigir al apartado 407, San José. Marzo 5.—15 v.

¿Puedes abandonar éste hábito de beber,

Es posible ahora curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste hábito, aun contra su voluntad.

Ha sido inventada una cura inofensiva llamada Polvo Coza, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy:

COZA POWDER CO., 76, Wardour Street, Londres.

El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita, pero no Vd. presente, si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase DIRECTAMENTE a Coza Powder Co., 76, Wardour Street, Londres, Inglaterra. 526

Depósitos: EN ALAJUELA

Botica del Mercado de

EBARISTO P. FERNANDEZ



nos trae nada más que la ruina?

Por el progreso

En bien de Golfo Dulce

En una de nuestras notas de ayer nos referimos a la medida intentada por el Gobierno de establecer la navegación fácil y rápida entre Golfo Dulce y Puntarenas por medio de embarcaciones de gasolina, las más aparentes, cómodas y baratas, para viajes costeros.

Las erogaciones que esta medida imponga al Tesoro Nacional estarán bien empleadas por el gran beneficio de que gozarán aquellas apartadas regiones de Costa Rica, tan necesitadas del influjo directo de nuestros gobiernos.

A este respecto tuvimos oportunidad de celebrar una entrevista ayer con el estimado caballero doctor don José López Cantillo, quien nos manifestó haber ofrecido al Gobierno su gasolina con un motor equivalente a la fuerza de 30 caballos, con velocidad de 12 nudos por hora y capacidad para 50 pasajeros.

La proposición del Dr. López Cantillo se contrae a hacer el servicio

de navegación entre Golfo Dulce y Puntarenas quincenalmente, mediante una subvención de \$750 mensuales, comprometiéndose por un contrato de cinco años.

El contactista se compromete también a comprar al Gobierno la lancha de vela que actualmente sirve para hacer el correo y transporte de pasajeros, una vez al mes, con el propósito de adaptarle un motor de gasolina de 30 caballos, para que desempeñe mejor servicio en el Golfo.

El señor Subsecretario de Fomento, Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez, ha sido encargado de estudiar el asunto y dar su opinión al señor Presidente de la República, la cual entendemos que será favorable, vista la urgencia de mejorar la comunicación entre Puntarenas y Golfo Dulce.

Ojalá que pronto se realice esa idea, de que derivarán incalculables ventajas aquellas poblaciones.

Gran Hotel Internacional

Participo a los amantes del arte culinario, que a cargo de la cocina de este hotel tengo actualmente al conocido chef francés don EMILIO TOMATOU. — San José, marzo 15.

A. TOSI Propietario

Narracion exagerada

Lo que dice un sacerdote. — El Palacio Municipal y la Basílica de los Angeles. — Otras notas de Cartago

El corresponsal de «La Información» exageró demasiado el halazgo de la niñita perdida y encontrada por su padre en poder de la mulata. El cuadro aterrador que con visos de corteza presentó ante el público, con colores que al parecer son vivos, en sí, no eran más que pálidas sombras de lo que pasó. La alegría y el placer que le causó al encontrar su niña, fué, pérdida del sentido y locura para el corresponsal. El vestido correcto y sencillo que en sí portaba la niñita, se convirtió ante la vista del observador poco curioso, en andrajos, y mostrando sus tiernas carnes, como nuestro padre Adán en tiempo de la creación del mundo. Su rostro triste y demacrado ante la ausencia de su ser más querido, se presentó alegre y sonriente ante la presencia de la inocente criatura arrebatada sin consentimiento de su padre y trasladada a tierra desconocida. Esto es más de creer por el público lector, que el cuadro triste y exagerado como lo hizo «La Información».

—Nos parece buena la idea de los dueños de carnicerías, de unirse para contrarrestar el alto impuesto que se les ha recargado; que en vez de tener un gran número de carnicerías, reducidas a unas pocas y hacer que vuelva la carne a su primitivo precio.

—Hace poco tiempo estaba el Presbítero Quirós en espera del tren de pasajeros de Limón, en compañía de otro que al parecer era poeta por su larga melena. El Presbítero Quirós trataba sobre Derecho Romano con el mencionado señor; y tal era la inspiración del sacerdote, que hacía una bulla tan fenomenal, que atrajo a las personas que se encontraban a larga distancia y en cuenta a su seguro servidor. En el tema que discutían acaloradamente, trataban de medianías con respecto a la inteligencia; y entre la discusión decían, que uno de los santos, no recuerdo cuál de ellos, dijo: tal vez fué San Pablo, que las personas medianamente instruidas eran dañinas para la sociedad.

Y dicha conversación de medianía, vino a reducirse a que los cartagos según dicho sacerdote, son medianamente instruidos por haber atacado al Presbítero Arce; es decir, según el criterio del instruido Presbítero Quirós, que para decir que a tal persona no se quiere, se necesita ser una persona medianamente instruida. Se ve con esto que el Presbítero Quirós está más bien ofuscado y que lo que habla es por boca de ganoso.

—El Club de artesanos del barrio de Los Angeles, formado en su mayoría por padres de familia y jóvenes, que en vez de gastar las horas del domingo en juegos y pasatiempos, se entre-

tienen durante ese día con lecturas recreativas, poniendo ejemplo con su modo de proceder, a los demás que mal gastan su tiempo en cosas superfusas.

Esperamos que esos hijos del trabajo y base de la sociedad, que formarán la futura, se unirán como un solo individuo y no se dejarán desmembrar por la cizaña que introduzca en ellos un elemento insano.

—En el barrio de San Nicolás contraerá matrimonio don Sacramento Heruández con una simpática señorita, vecina de allí.

Desearíamos a la futura pareja felicidad y largos años de vida.

—Hemos visto expuesto en una de las vitrinas de la tienda de los señores Rivera el proyecto para edificar el nuevo Palacio Municipal de esta ciudad, y según dicen, ha sido presentado a la Honorable Corporación Municipal y aceptado, cosa que dudó; porque estoy seguro que esa corporación no daría un paso, pues antes trataría de efectuar un concurso entre los diferentes artistas arquitectos, ya sean extranjeros o hijos del país.

Con esto queremos decir que el proyecto que se exhibe no guste en general. Pero cuánto sería más de nuestro agrado el ver varios proyectos y en donde aunque profanos podamos apreciar las diferentes producciones de cerebros también diferentes. Por consiguiente conociendo el sentimiento progresista que adorna a cada uno de los miembros que forman esta Honorable Corporación, no dudamos un momento que para dotar a esta nueva y floreciente ciudad de Cartago, de un Palacio Municipal digno de ella, convocará a un concurso nacional.

Aquí debería haber hecho el señor Obispo con la nueva Basílica de los Angeles que dentro de poco dará principio a dicho trabajo.

Me parece lógico que este orden de cosas fuera desapareciendo en esta mi Costa Rica, porque verdaderamente son acciones que desalientan por completo.

—Por qué una obra artística provincial y a la vez nacional debe ser del agrado ó imposición de una sola persona ó de un pequeño círculo? Haciendo como antes dije, quitaríamos esa horrible manía de centralizar todo en una persona ó de un círculo donde la amistad ó el interés personal son los que relajan.

En la esperanza que esa noble Corporación, siempre consecuente con los buenos propósitos del pueblo, acepte las fines deseadas.—Corresponsal.

Heredia puede y debe tener luz

eléctrica propia.— Modo fácil y económico de conseguir tan magna empresa.— Los ospitales ostacionados en acción.— El contrato actual es ruinoso y el servicio malo

No bien se había dado principio al trabajo de la cañería cuando se habló entre lo más granado de nuestros hombres de una Empresa Municipal de Luz Eléctrica aprovechando la fuerte corriente que tendría el tubo-madre de la cañería, pero como sucede con todo lo bueno esto no pasó de simples palabras y hasta hace poco un corresponsal volvió a menear el asunto, recuerdo que aprovecho para internarme en el maremágnum ya que los buenos heredianos no han dicho esta boca es mía. Por más que busco en los «diarios», opiniones autorizadas no encuentro sino el dulce bostezar del corresponsal que en más de una ocasión nos ha contado.

Ah soñador! Y no es poca la gracia que me hace esto de seguir las muy patrióticas ideas de ese soñador! Por eso vengo con la imaginación calenturienta a majar frío, a plantear un problema altamente trascendental para la ciudad de Heredia. La manera práctica, económica, remunerativa, si se quiere, y muy en juleco para que los capitales intactos, digámoslo claro, enmohecidos, los capitalistas heredianos, salgan a poner en movimiento las máquinas que nos darán luz «buena» y sobre todo barata. Fuerza hidráulica la tenemos, el Río Segundo en la parte Norte de Heredia forma una cascada, si mal no recuerdo en propiedad de don Macedonio Benavides; el desnivel es considerable y la cantidad de agua enorme en invierno y no escasa en verano, juntamente con una planta que se puede instalar en este lugar, puede colocarse otra menor en el estanco «La Joya» que vendría a aumentar la corriente de la 1ª ó muy bien pu-

dera esta última suministrar fuerza durante el día a los talleres de la ciudad, de esta última también podría suministrarse luz para San Rafael que queda a menos distancia 500 metros, a lo sumo. El Municipio tiene un local espacioso y ventilado donde podría instalarse la oficina central, me refiero al local donde estuvo la fábrica de tejidos en los estanques viejos, punto dominante de la ciudad a donde llegarían las corrientes de alto potencial para ser transformadas al entrar a la ciudad, servicio incandescente, calefacción etc.

En el mismo local que serviría para oficina se instalaría la turbina que movía la fábrica de tejidos y se pondría por lo menos un dínamo para cuando algún percance imposibilitara alguna de las plantas antes dichas, así al menos el servicio sería más regular. Las plantas llevarían un total de máquinas así:

Río Segundo	1
Estanco La Joya	2
Central	1
Total	5

La distancia de Río Segundo, (El Salto) es corta y muy bien pudieran traerse las líneas por entre potreros sin que esto perjudique en nada a sus dueños y ésta pasaría equidistante de San Rafael y Barba y quien sabe si logrando realizar mis sueños se realice también el de los barbaños: el de tener tranvía.

Y como haya despertado doy vuelta a la almohada para hacer soñar a los jóvenes Municipales con la esperanza de acabarles de contar el sueño mañana

JORGE HAMLET

te en vista de la dificultad que tenía de contenerlo, ordenó a Ubrossoff retirarse, pero los sostenedores de Ubrossoff y los de la izquierda, se lanzaron sobre ellos, produciéndose un escándalo que no se contuvo sino hasta que se apagaron las luces de los salones.

Madrid, 17.—En el Congreso, el señor Huzulmet dijo: tráigase la nota y también los expedientes de las indemnizaciones solicitadas por los congresales. Canalejas dijo: «las traeremos aunque no hemos pensado en favorcerlas y retiraremos el párrafo que ha motivado las dudas; ningún expediente será despachado. Zulueta repite los ataques; Sitvela y Andreu lo insultan; los republicanos protestan y se produce un gran escándalo. Urgaliz dice: los insultos a Canalejas nada significan y le pregunta que si cuando él era Ministro resolvía los expedientes del Rey. Aplausos.

Coruña, 17.—Vistiendo faldas y pantalones desembarcó Ignacio Rojo (a) Teresito, que fué expulsado de Buenos Aires por escandaloso dominico; es hijo de un comerciante de esta localidad y se cuenta de él una historia novelesca de la que ha adquirido una considerable fortuna.

Granada, 17.—Se ha sentido aquí un temblor que duró cuatro segundos, se oyó ruido subterráneo. El lunes se espera a los reyes. Se hospedarán en la Alhambra.

Barcelona, 17.—Falleció el jefe Carlista Erasmo Gendreau.

Zaragoza, 17.—El Alcalde de Torrealba dice que el vecindario está en la miseria y se propone emigrar a lejanas playas.

Frankfort, 17.—Dicen de Salónica que las tropas turcas han obligado a las tropas árabes a huir, pues sus máquinas han causado el pánico en el ejército, formado de las tribus árabes. En los dos últimos encuentros éstas perdieron 200 hombres, mientras que los turcos solo tuvieron 40 bajas.

Berlín, 17.—El Staats Zeitung desmiente la noticia de que el Emperador de Rusia hará una visita oficial al Kaiser.

—El Ministro de la Guerra ha ordenado numerosos cambios en las guardias.

—Está grave el célebre actor Fredrick Hueses.

Berlín, 17.—Humpordrich ha concluido de musicar el «Ascan Blast». Se representará en Viena. «La Prensa Amarilla» es tremenda y no deja de publicar falsedades contribuyendo a mantener inquietud que no tiene razón de ser.

El señor Limantour, al salir para Méjico en su repentino viaje ocasionado por un largo despacho de Díaz, dijo: «Sin esos artículos sensacionales sobre Méjico publicados por los diarios y revistas newyorkinas desde mucho antes del movimiento, no se habrían producido los desórdenes que cuando llegaban periodistas a Méjico; lo que Díaz le encargaba era que dijeran la verdad y que no exageraran ni mintieran, sin embargo lo han hecho y si algunos capitalistas americanos sufren ahora perjuicios en sus intereses por el apoyo que los americanos han dado a la revolución con armas, municiones de fusil y boca, pero que todo se le impedirá, espero que terminará en muy poco tiempo.

Del extranjero

Buenos Aires, 17.—El Presidente Sáenz Peña salió hoy para el Sur a bordo del crucero «Buenos Aires». Vi. alitará todos los puertos del Sur hasta Ushuaia, en la tierra del Fuego. La revolución del Paraguay toca a su fin, pues el gobierno está en posesión de casi todo el país y existen solamente unas pocas revoluciones en los distritos del Sur.

Río Janeiro, 17.—El Ministro de la Guerra invitó a los condes de Estdos Unidos, Inglaterra, Alemania y Paragua para que, si lo tienen a bien, lleguen de Manaus a Río a presenciar el consejo de guerra que ha de juzgar al conde Pantaleón Telles Suárez, quien bombardeó a Manaus. El Presidente de Argentina recibió en audiencia al estado mayor del crucero alemán Von Der Tann.

Panamá, 17.—El cuerpo de ingenieros que andaba inspeccionando las obras del Canal se embarcó esta tarde. Los ingenieros se expresaron satisfechos, factoriamente de cuanto han visto, en las obras, no sólo por su trabajo técnico, sino por la rapidez con que se están efectuando. Su informe oficial será publicado en Nueva York. En la actualidad hay en el istmo una comisión de congresales americanos en viaje de inspección particular. Julio Arias, miembro de la sociedad panameña y antes bien conocido en los círculos comerciales de esta ciudad, murió repentinamente. Su muerte ha sido generalmente sentida por sus numerosas amistades.

Berlín, 17.—Se pedirá brevemente al Reichstag que considere el proyecto que modifica la ley por la cual los

nativos alemanes pierden instantáneamente sus derechos de ciudadanos después de diez años de residencia fuera del país, pues la nación está contemplando con asombro la desproporcional disminución de ciudadanos debido a la presión de las leyes de nuestro país; causa principal de tan enorme emigración en la cual se nacionalizaría en otros países especialmente en Estados Unidos donde encuentran trabajo, dinero y la completa garantía en el ejercicio de sus funciones de hombres libres. La ley que se trata de establecer es una por la cual se hayan naturalizado en otro país, ese derecho les servirá mientras residan en él, pero una vez en Alemania se consideran como alemanes nativos.

La misma ley contendrá unas cláusulas relativas a los emigrantes niños y a las mujeres que se casan con extranjeros.

El estadístico Ramoen, dice que hay tres millones de alemanes emigrados, y que de estos solamente 700 mil conservan sus derechos alemanes.

El dumista Ubrossoff, de la derecha, manifestó que durante el período revolucionario, los jóvenes vivían en completo consorcio con los marinos borrachos, porque de esa manera hacían fácil su propaganda en favor de la revolución. La izquierda indignada, no lo dejó seguir hablando, resultando un gran desorden. El Presidente

Renuncias y nombramientos de ayer

Se aceptó la renuncia presentada por don Jorge Mata del puesto de escribiente de la Agencia Segunda Principal de Policía de San José y se nombró en su lugar a don Rafael Angel Alvarez.

—Se dispuso que el Dr. Quirós continúe como Médico de Cárceles de esta capital y del Departamento de Profilaxis Venérea.

—Se autorizó a la Junta Edificadora de la Iglesia de Santa Bárbara de Heredia, para celebrar tres turnos.

—Se nombró a don José Ramón Porras para Agente de Policía de El Brasil de Santa Ana.

—Se nombró a Modesto Castro Vargas para Agente de Policía Interino de Humo.

—Se otorgó permiso por 15 días a don Alberto Alfero Vargas, Agente Principal de Policía de Limón, y se recargaron esas funciones en don Miguel A. Herrera, Secretario de la oficina.

Juez interino de Liberia nombrado ayer

En sesión de Corte Plena verificada ayer, se concedió un mes de permiso al Juez Civil y del Crimen de Liberia, Licenciado Juan Félix González Ulloa, y nombró en su reposición al señor Antonio Garnier Bustos, y en caso que éste no acepte, al Secretario del Juzgado, señor Manuel Vega Leal

Paseo a Puntarenas

El Club Sport Alfonso XIII ha organizado un paseo a Puntarenas, en tren especial, para la semana Santa. El tren saldrá de aquí el jueves a las 8 a. m. y de Puntarenas el sábado. El pasaje vale

Cr. 6-50 ida y vuelta

Los billetes están a la venta en «La Favorita», «La Perla», «La Norma» y «La Valenciana». Las señoras de provincias se servían entenderse con don Isidro Ferrera en «La Masacota». San José, marzo 19. LA DIRECTIVA. 8 v.

Be sure that you are right and go ahead

Ofrezco mis servicios profesionales.—Marzo 4 de 1911.—LEONIDAS CARRANZA.—Ingeniero Topógrafo.—(Perito Agrimensor).—Calle 58. Sur. N.º 235.—10 v. alt.

GRAN REUNION DE AGRICULTORES

RIEGO DE LOS CAFETALES

Considerable aumento de las cosechas para los años sucesivos

El domingo a las siete de la noche, en la Sociedad Nacional de Agricultura (en el Museo) dará una conferencia sobre el riego de los cafetales en Marzo y Abril un delegado del Departamento de Agricultura.

Se invita encarecidamente a todos los agricultores para esta reunión. Se trata de propagar una idea ya práctica, una verdad clara.

Habrán proyecciones y se regularán folletos

San José, marzo 18. —2

SE ACABAN LOS BALDIOS!

Se acaban!

Aprovechad la ocasión

La Municipalidad de Alvarado rematará a la usanza de la tarde del día treinta y uno del corriente mes de marzo en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, gracias para denunciar hasta 2354 hectáreas en los baldíos nacionales a \$8 00 por hectárea. Para plazos y condiciones entenderse con el Apoderado de este Municipio, Licdo. don Rogelio Obando ó con el Agente Fiscal de Cartago, don Zacarías García. ACUDID, ACUDID, ACUDID.—Marzo 15

Gran armamento llegado á Nicaragua-Bonilla triunfa en Honduras

Diplomático salvadoreño
Managua, 17.—(Recibido el 18 á las 2 y 40 p. m.)—Comunica el General Montenegro que en Yuscarán, ayer, triunfó la causa de Manuel Bonilla; todo está quieto en Honduras.
—Llegó el armamento pedido el día del incendio del cuarte, consistente en 30 máquinas Colt, 6,000,000 de cartuchos y 12,000 rifles Remington reformado, con 12,000,000 de tiros.
—Admitióse la renuncia del Superintendente del Ferrocarril á don Federico Cabrera, asumiendo el puesto don Alejandro Cantón.
—Hoy verificóse la recepción del Estando Salvadoreño Lic. Rafael B. Colindres.—FELIPE AVILÉS.

NUEVAS socias. Liquidación de pólizas

Nota de pésame. Un proyecto
Antenoche celebró sesión la Directiva de la Sociedad de Seguros de Vida. Asistieron los señores Vidal Quiros, Presidente; Juan Francisco Jocheverría, Fernando Zamora, José Joaquín Vargas Calvo, Cirilaco Zamora, Máximo Chaves, Fiscal, y Luis Jerónimo Bonilla, Tesorero.
Se aceptaron como socias las señoras Cecilia Zamora de Flores, vecina de Heredia y Francisca Esmeralda Rojas de Castro, vecina de San José, la primera cotizando con dos colonos y la segunda con cincuenta céntimos.
—Se dió lectura á una carta de la señora Dulcerina v. de Salas, dando las gracias por el recibo del producto de la póliza correspondiente á su finado esposo, señor Orlánbal Salas Miranda y recomienda á las familias pobres el ingreso á la Sociedad que ha cumplido con sus compromisos.
Fue aprobada la liquidación de la póliza N.º 99, defunción N.º 127 de la señora Candelaria Vázquez Vives, que cotizó con \$ 50, presentada por el Tesorero y revisada por los directores don Cirilaco Zamora y don Elías Fonseca Calvo, dando un producto de \$ 698.62 á favor de los deudos.
—A indicación del Fiscal se acordó resolver en la próxima sesión el asunto sobre endoso de pólizas.
—Se acordó enviar una corona á los funerales del ex Secretario y Director don Juan Bautista Fonseca Garro, con la inscripción de "Sociedad Costarricense de Seguros de Vida" como obsequio á su colaboración en esta institución, y se nombró una comisión formada por don Fernando y don Cirilaco Zamora, para dar el pésame á la familia.
—El Tesorero presentó un proyecto de Libro de Registro de Socios en forma tal, que contenga todos los datos necesarios para facilitar el trabajo.
—Se comisionó á los señores Fuentes Soto, Echeverría y Vargas Calvo para informar.

P. MONTERO BARRANTES Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, ventilico varas al oeste del almacén de Mata.—Enero 9. t. m.

ASALTO á un establecimiento. Actividad de un agente de la investigación

En la madrugada de ayer, dos individuos rompieron la puerta del establecimiento de don Joaquín Escalante, situado en San Francisco de Mata Redonda, y se introdujeron en él.
Ya estaban dispuestos á cambiar con cuanto podían, cuando se presentó un pausado á dejar el pan; al ver lo, aquellos echaron á correr, sin ser conocidos, pero llevándose las herramientas con que habían botado la puerta.
Ayer en la mañana, el señor Escalante dió cuenta de lo sucedido, en la Dirección de Policía. Este centro encargó al policial de investigación don Gonzalo Córdoba, de dar con los asaltantes.
Al efecto, Córdoba se dirigió á dicho establecimiento y se indagó de que dos individuos habían estado en él, la noche anterior, haciendo preguntas sospechosas.
Con esta dato se dirigió á casa de dichos sujetos y practicado un registro en ella, encontró un berbiquí, un serrucho y otras herramientas, todo lo cual habían tomado de aquel establecimiento.
Por tal, ordenó la captura de dichos sujetos, los que dijeron llamarse Ricardo Chacón y Mercedes Berrocal, ambos vecinos de Mata Redonda.
El asunto pasó á conocimiento del Juez 1.º del Crimen.
Chacón y Berrocal permanecen detentados.

VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquina de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Torre de la Justicia de Caridad. Enero 9.

Lo toman con la mano en la sopa

Repetidas quejas tenía la policía de que en San Pedro del Mojón andaba un individuo sospechoso, coincidiendo sus paseos por allí con algunos robos ya de gallinas, ya de objetos.
Ayer se le puso atrás el investigador señor Juan V. Rechou y logró pescarlo en el momento que el sujeto, llamado Evaristo Morales, hacía una de las suyas.
Efectivamente, Morales entró á un cercado, como si fuese suyo, cogió un gallo y una gallina y los metió dentro de un saco, en presencia de Rechou, quien lo veía desde la calle. Luego tomó el tranvía, llegó al mercado de esta ciudad y buscó puesto donde poner á la venta los animales.
Así que estuvo acomodado un policial lo detuvo y lo condujo á la Agencia, de donde pasó á la cárcel.

Se admite la acusación de Mr. Evans

Se aumenta una pena. Se confirma un enjuiciamiento
La Sala Segunda de Apelaciones revocó ayer la resolución dictada por el Juez Primero del Crimen de San José, que declaró inadmisible la acusación establecida por el señor Eduardo Morley Evans, para averiguar si se cometió el delito de falsificación de firma en su renuncia del puesto de Profesor de Inglés del Liceo de Costa Rica, por no ir dirigida contra determinada persona, y en consecuencia, se le dió el curso de ley.
Elevó á un año, cinco meses de prisión en San Lucas, la pena de tres meses, impuesta por el Juez del Crimen de Alajuela á Juan Espinoza Moya por abigotado en perjuicio de Fidel Chacón Barquero.
Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento, decretado por el mismo Juez del Crimen de Alajuela, contra Juan Chaves Arias por lesiones en daño de Ramón Vargas Ocas.

Notas y noticias

Conferencia
Hoy á las 7 p. m. se dará una conferencia sobre el riego del café, en el Museo Nacional, departamento que ocupa la Sociedad Nacional de Agricultura. La conferencia será pública.
Teatro Nacional
Para esta noche se anuncia una función á beneficio en el Teatro Nacional. Subrán á escena las siguientes piezas: "Piclo, Adán y Compañía", "Mañana de Sol" y "Nifia Pancha".
Notas de policía
Se presentó en la Segunda Sección de Policía la señora María Arroyo y manifestó que José Romero se introdujo en su casa á quitarle un canario y como se opuso á que se lo llevara, Arroyo le dió de bofetadas.
—También se quejó Jovita Abarca de que una su vecina de apellido Morales le propinó unas bofetadas.
—Félix Román Sánchez le sacó del bolsillo \$ 5 á la señora Zolla Romero.
Juramento
Lo prestaron ayer ante el Gobernador los señores Napoleón y Manuel Araya y Emilio Alpizar, jueces escolares de San Juan; y José María Esquivel, Juez de Paz de San Jerónimo. Todos tomaron posesión de sus cargos.

Al comercio

De acuerdo con los preceptos legales, participamos que en esta fecha y ante el Notario Lic. Aguilar Barquero, hemos disuelto la sociedad mercantil colectiva, que giraba en Limón con el nombre de LAMICQ & Co., quedando el activo y pasivo á cargo del ex-socio Eugenio Lamico y Gers.
San José, 16 de marzo de 1911.
R. LAMICQ JESUS OBESO PEREZ.

Adjudicación de becas

—La adjudicación de becas de enseñanza se ha hecho así: por San José, Carlos Alvarado Alvarado, Raúl Ochoa Amador, Félix Acuña Zúñiga, Carlos Montero Portugués, José Ma Espinosa, Julio Ramírez Quesada y Ernesto Barrantes Carranza.
—Por Cartago, Gonzalo García Moya; por Guanacaste, Miguel Ángel López Bonilla y por Alajuela, Aquiles Cabezas Quesada y Jorge Salas Ruiz.

Doctora Jadwisla de Picado Médica-Cirujana

Enfermedades de señoras y niños.—Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. Oficinas: "Fuentes", San Pedro del Mojón, Febrero 21. t. m.

LA DETENCION del señor Carranza

Ayer fué detenido y conducido con pinzas á la cárcel el señor don Juan Carranza.
La detención se efectuó de orden del Agente Segundo Principal de Policía de esta ciudad, quien manifestó que el Sr. Carranza lo había insultado en su despacho.
Hicieron la captura los policiales Pedro Delgado, Joaquín Miranda y Enrique Acilliano.

Entrevista con el señor Carranza

Poco después de la captura nos entrevistamos con el señor Carranza en la sala de recibo de la cárcel, donde se encontraba detenido, y nos manifestó lo siguiente:
—Me presenté á la Agencia 2.ª que se me notificara una sentencia. Después de hecho esto, me puse á conversar amigablemente con Manuel Benito Santos, Agente Principal de Policía. Le dije, que la sentencia en cuestión no estaba correcta, como no lo estaban otras que el Gobernador había declarado nulas.
A lo que me contestó él que no tenía que ver con esto y que él procedía conforme la ley y puesto que ocupaba á lo cual agregué yo: — hombre, eso no te lo creo, pues no miro el por qué vos que tenéis de qué pasar, ocupas un puesto público. Yo considero indigno de un hombre que pudiendo vivir independiente se sujete á estar disfrutando de un empleo público, es decir, sujeto á las ordenes de un superior".
Esto creo que fué lo que molestó más á Santos, pues le dije otras cosas en broma, se entiende, como también él me dijo muchas á mí, y no me molestó por que conversáramos amigablemente, repito.
Después de un buen rato de conversación salí de la Agencia, sin que hasta entonces Santos hubiera manifestado molestia alguna.
Don horas después pasaba yo por la esquina S. E. del Mercado y oí que un policial le preguntaba á otro: "este es Carranza?" á lo cual me detuve y dije: sí, señor, soy Juan Carranza.
Dicho lo anterior, se me fué encima al policial ordenándome darme preso. Como yo he escrito contra el Director de Policía, y como yo había cometido delito alguno, supuse que aquello sería un ataque y di un paso atrás. Apenas lo hice, me sentí sujetado por detrás y luego con pinzas, conducido, como así, como el más empedernido criminal, á este lugar.
Aquí supe que se me ponía preso de orden del Agente Segundo, por haberlo injuriado.
El policia Pedro Delgado, encargado de capturarme, dijo en presencia de los empleados de este establecimiento que tenía orden de traerme de la manera como me traje.
En todo lo que ha sucedido, veo

una venganza de parte del Director de la policía.
Confirmando que tal acción de la policía para conmigo, es premeditada, por que cuando me traían preso, uno de los policiales dijo repetidamente: "Si, de todas maneras le está tirando á la policía por nada, pues que le siga tirando por algo".

Con el señor Manuel B. Santos

¿Puede Ud. referirme lo ocurrido con don Juan Carranza?
—Señor Santos, habiéndome mandado el señor Director de Policía dos quejas contra la Botica de Turno de don Juan Carranza, de que no quería despachar recetas y medicinas que en altas horas de la noche varias personas solicitaban, me ví en el caso de seguir una información á ese respecto; y las pruebas que aparecieron en el proceso condenaban al señor Carranza por falta de cumplimiento y uno de los dependientes de él declaró que además había insultado á la Policía.
Las leyes de Policía imponen castigo para aquellas personas que teniendo Botica de Turno, no cumplen con su deber y una multa de \$ 5 á \$ 25.
En efecto sentenció al señor Carranza á pagar \$ 15 y lo hice comparecer á mi oficina para que el Secretario le notificara la sentencia; y una vez allí, me insultó diciéndome que yo era un arbitrario y que cometía una indignidad al aceptar un puesto del Gobierno y otras groserías más, por el estilo, que no recuerdo.

Mis empleados me llamaron la atención de la falta de respeto del señor Carranza y comprendiendo mi deber dí orden al señor Director de Policía para que lo capturara y lo pusiera á la orden del Agente Primero Principal de Policía, á quien le dirigí una nota manifestándole las injurias y groserías inferidas á mi autoridad; y al mismo tiempo le decía que el señor Carranza quedaba á su orden en la Cárcel.
El proceso será seguido, pues, por el señor Agente Primero, quien fallará en él, sin que yo intervenga sino como parte acusadora.
Reporte.—¿Qué sabe usted de la forma, que en el público se dice violenta, en que fué capturado esta tarde el señor Carranza?
No conozco ningún detalle, sólo sé que fué capturado por orden mía y conducido á la Cárcel. El tiempo que allí permanezca, depende de la sentencia que contra él se dicte, aunque puede ser excarcelado bajo fianza, según el criterio de aquella autoridad.

Entierro DEL diputado Fonseca

Tres Ríos, 18.—Con numeroso acompañamiento se verificó el entierro del diputado don Juan Bautista Fonseca Garro.
En el cementerio hablaban don Manuel Coto Fernández, el Presbítero don Manuel Zavala, don Napoleón Saborio Coto, don Ricardo Coto Fernández y el director de la Escuela de esta villa, señor Mora.—Corresponsal.

Licencia y recargo. Tarifa aprobada

Ayer se aprobó la tarifa de impuestos, emitida por la Municipalidad de Limón.
Se concedió licencia por seis días á don José Murillo A., Jefe Político del cantón de Belén, y se recargaron esas funciones en el Secretario de la Oficina, señor Néreo Zumbado.
Se invistió al escribiente archivero de la Gobernación de San José, don Carlos Urbina, con el carácter de prosecretario. Atenderá especialmente los asuntos de Policía Judicial en apelación.
Se creó la plaza de 4.º escribiente para la misma Gobernación, dotada con \$ 50 y se nombró para su desempeño á don Luis Fernández Rodríguez.

Ocasión

Se vende un negocio de pulpería y taquilla acreditado, en uno de los campos más cercanos de esta ciudad.
Para informes en la barbería "La Independencia", casa contigua á la del Licenciado don Ascensión Esquivel.—San José, marzo 17.—15 v.

Consecuencias

Búsquela usted, dirigiendo sus encargos á la Imprenta del Comercio. La prontitud en el despacho de los encargos es lo que más clientela proporciona á dichos talleres, los más nuevos del país. No dude de pasar á pedirle sus precios, antes de hacer sus encargos; otros,

¿Que no hay cólera!
Pues ya lo creo que lo hay. No el Cólera Morbus, pero sí el Cólera Nostrum, ó sea el que comúnmente llamamos cólerines con vómito y diarrea. Una prueba palpable de ello es el haberse vendido en la Botica Universal más de 160 frascos del Anticólera.
Esa misma preparación la tienen de venta también en las boticas El Aguila, caquina de la Dolorosa, y la Farmacia Occidental, opuesta á Casero García. Si os coge ese mal, ¡amad conseguida vuestro médico ó comprad el anticólera.

Don José Traube

Hoy es el onomástico de este respetable caballero y distinguido industrial y por eso queremos darlo á conocer mejor del público, gran parte del cual ignora cómo ha alcanzado su alto puesto en el comercio y la industria.
En él tenemos ejemplo vivo y palpable de lo que valen el esfuerzo y la perseverancia cuando se acomete una empresa, de cualquier índole que estas.
Ed Cartago se estableció con una pequeña fábrica de cerveza y poco á poco fué ensanchando su negocio á fuerza de constancia y labor continuada, procurando siempre mejorar sus productos y empeñándose en buscar los medios de abaratarlos á fin de poderlos al alcance de todas las personas, aun de los trabajadores más modestos.
Consideró que la capital ofrecía más ancho campo á su actividad y que en ella encontraría mayores ventajas para el consumo de su inmejorable cerveza y de sus saludables refrescos. Trasmudó su fábrica á San José y empezó por montar con maquinarias de los más modernos inventos usados en Europa, á tal extremo que la actual cervecería del señor Traube hace honor á Costa Rica y puede figurar con orgullo al lado de las primeras de Hispano América.
En esa fábrica reciben salario más de cien personas, en su mayoría del bello sexo, quienes llegan á sus hogares, alegres y satisfechas, llevando el pan ganado sin mayores fatigas, mediante las facilidades que en el trabajo prestan los nuevos adelantos en materia de maquinarias.
Don José Traube es hombre de carácter emprendedor, y á pesar de que sus grandes maquinarias para fabricar la cerveza, los refrescos y el hielo están duplicadas, no cesa de construir nuevos departamentos, ni de importar aparatos utensilios y máquinas de los modelos más recientes y más perfeccionados.
—Hasta cuándo deja Ud. de gastar dinero en mejorar su fábrica? hubimos de preguntarle hace poco.
—Cuando muera, nos contestó, con aquella sonrisa jovial que le caracteriza y que revela al caballero culto y al hombre tenaz en sus proyectos.
Extranjeros como don José Traube impulsan el progreso del país y contribuyen á su riqueza y prosperidad conquistándose dignamente el cariño y respeto de todos los costarricenses; y sirven además, de modelo á la juventud que se siente impulsada á emprender en cualquier ramo de los muchos que en Costa Rica están sin explotar aún, por falta de hombres dispuestos al trabajo, y que como el señor Traube llevan por lema el esfuerzo, la perseverancia y la honradez.
EL NOTICIERO se complace en desear al estimable y distinguido industrial don José Traube, muchos años de vida en compañía de su honorable familia.
También dirigo su saludo y felicitaciones á todas sus estimables favorecedoras, favorecedores y amigos que celebran hoy su onomástico.

Rapidas DE FUERA

Nos dicen de Limón que de allí salieron 50 soldados bien equipados, no se sabe si para Siria ó Colorado; que á dicho puerto llegó el Subinspector de Hacienda de Colorado, á pie, para dar cuenta de asuntos graves.
—En Puntarenas, mientras se bafaba en la playa, le robaron á Juan Ramírez, \$ 500. La policía capturó al ladrón.
—En Alajuela, el 16 de marzo, meñor Manuel Flores \$ 300, que depositó en la Agencia de Policía. Apareció el dueño del dinero, Flores recibió una gratificación.
—Una víbora mordió en Tacarcos, Grecia, á Próspero Madrigal; quien se salvó.
—En San Antonio de Alajuela fué herido de un balazo, de manera casual, el señor Elías Alfaro.

Hermosa idea

El Club Alfonso XIII acordó celebrar la festividad de San José, Patrono de esta capital, con un refresco á los niños del Hospicio de Huérfanos, acto que se verificará hoy de la una á las tres de la tarde, en los salones del Club, en los altos de "La Violeta".
Conceptuamos como muy hermosa y muy simpática la idea del Club Alfonso XIII porque ella revela nobleza de sentimientos en sus iniciadores.
Si la niñez merece atraer siempre las miradas de las personas bondadosas, la niña desamparada y huérfana del amor paternal, lo merece doblemente.
Nuestro aplauso para el Club Alfonso XIII cuya conducta es digna ejemplo.
Damos las gracias por la invitación que se nos hizo para concurrir á ese acto.

AVISOS DEL DIA

Buen negocio
Se desea comprar ó alquilar un buen hotel en San José, Limón ó Puntarenas. Pídanse informes á la Oficina de Agencias y Comisiones ERNESTO ORTIZ. Marzo 19. 10 v.
LA SUPERIOR MANTECA
Importada de Nicaragua, la vende en su casa de habitaciones FRANCISCO CERNA. Se avisa á la numerosa clientela de la capital y provincias para que ocurran á proveerse. San José, marzo 19.
LOCAL ESPACIOSO
para taller ó depósito de materiales, se alquila en la 5.ª Avenida Este. Para informes dirigirse á PEDRO DURINI. Marzo 19. 7 m.
DE MI POTRERO de Los Cuadros desapareció una novil a alazana, gorda, gruesa, cachos recogidos, sin fierro ni señal, como de 2 ½ años de edad. Por señas encontradas se cree que fué sacada la noche del 5 del corriente. A quien la presente ó dé razón; dará una gratificación.—San José, marzo 19 de 1911.—JESÚS COTO.—10 v.
CONTRA TEMBLORES
Se alquila una casa de alitos para familia pequeña. Entenderse con PEDRO DURINI.—Marzo 19. 1 m.

AVISOS ANTERIORES

AVISO
Compro una caldera con un motor de 10 á 12 caballos de fuerza, que sea de segunda mano. Recibo informes aquí. Poas, 18 de marzo de 1911.—JOSE UGALDE GARCIA.
POR ABONOS MENSUALES
de 10 colonos, se vende una máquina de escribir "Remington". No. 10, en perfecto buen estado. Diríjase al apartado 400.—Marzo 17.—3 v.
BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA
Se desea comprar 15 acciones de ese Banco, á Ct. 725.00. Diríjase al apartado de correo No. 89, San José.—Marzo 17.—6 v.
UN JOVEN
que posee el inglés, entiende de contabilidad y escribir en máquina, desea ocupación en esta ó en la línea de Limón. Ofrezco referencias. En esta oficina informaran.—Marzo 15 de 1911.—15 v. alt.

CRONICA

Defunciones
Cristiano Keith, de 3 días, de Catedral; Miguel Parra, de 30 años, de 28 Millas; Charles Young, de 31 años, de Limón; Mercedes Salazar, 2 meses, del Hospital.
Nacimientos
Mercedes Ojiva, legítima de Antonio J. Ibarra y Rosa Fillad; Rubén Darío, natural do Fermína López.
Se necesita
una cocinera para una casa honrada de muy poca familia.—Para informes en esta oficina se dará.

El Illmo. Sr. Obispo de Tehuantepec

RECOMIENDA LA



Emulsión de Scott

Infalible Preservativo Contra Las Enfermedades del Pulmón

"Mi parecer con respecto a la gran eficacia y bondad curativa de esta popular medicina (me refiero a la EMULSION DE SCOTT) está fundado en el grande aprecio en que la tienen los peritos y los enfermos que la usan. Entre estos, particularmente he oido elojiarla como infalible preservativo y eficaz remedio contra las enfermedades del pecho y del pulmón."—
IGNACIO, Obispo de Tehuantepec Rep. Mexicana.

En el Congreso Internacional de Tuberculosis celebrado en Washington los Médicos opinaron que el aceite de Hígado de Bacalao ha hecho más por la cura de la Tisis que todos los otros remedios juntos. La Emulsión de Scott es aceite puro de bacalao privado de su olor y sabor desagradables, y mil veces más asimilable que en su estado simple a lo cual debe esta maravillosa Emulsión su gran fama como el mejor remedio y el mejor alimento para combatir la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La legítima lleva esta marca

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Inundación en las llanuras de Pirris— Los moradores huyen a las alturas

Palo Seco, Pirris, 14 de marzo.—Las lluvias de estos últimos días han sido tan fuertes, que parte del valle, allí en los confines con el mar, se convirtió en una especie de lago, habiéndose elevado las aguas a más de cuatro metros; en la rivera derecha la inundación cubrió como un kilómetro y en la izquierda dos y medio.

De suerte, pocos de los moradores de estas llanuras tuvieron que abandonar sus habitaciones en bote é ir a refugiarse en árboles y pequeñas alturas, siendo de advertir que la pérdida de ganado no fué considerable.

En cambio, en 1906, como dice don Pedro Pérez Zoledón, en su informe de exploración presentado a la Secretaría de Fomento, el río Pirris creció de tal manera que su valle quedó todo convertido en un gran lago; habiendo llegado las aguas a más de diez metros; en la ribera derecha la inundación se extendió en más de dos kilómetros y en la izquierda en más de cuatro y los habitantes del valle, casi sin excepción, salieron embarcados de sus moradas en busca de refugio a las partes altas. Bajo el puente de Cangrejal, donde el cauce mide 20 metros de ancho, y ordinaria mente la lámina de aguas es de poca profundidad por una caída inmediata, el río subió 16 metros, hasta tocar casi el puente, con peligro de ser arrastrado.

Así, pues, la inundación que acaba de pasar, comparada con la de 1906 no es ni la mitad. Dicen personas de avanzada edad, que residen en esta región, que como aquella, pocas se han visto. Después de esta última inundación, el tiempo ha cambiado notablemente, sin sufrir interrupción—Corresponsal de Sabánillas de Pirris.

Obsequio n° 31

Fueron obsequiados los señores Julio Echeverría, Eduardo Garnier, José Aguilár V., Jorge López B., A. Zanetti, Siquirres: Julio Umaña, Santo Domingo; Raul Streber, Puntarenas; Branlio Romero B., Orotina; Juan Raf. Alfaro, Cartago. Mariano Durán, corte chaleco. Arturo Robles C., un reloj. Manuel Alfaro, un idem.

NEGOCIO SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

Aumenta la lista de Agentes:

se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio h., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., San Ramón y Palmares José J. S. Aguilár, Cartago. Alfredo Guzman, Cartago. Proniano Maiz, Turrialba. Paulino Segura C., Orotina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Viñas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stieber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardón, Línea del Pacífico C. Strauburger, Siquirres Celso Chavarría, Pacaca Ernesto Saenz, Santo Domingo Teodorico Muñoz G., Parísclo I. A. Lobo, Esparta Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia

Sastrería LONDRES Y PARIS

Pasajeros que salen y entran al país

Puntarenas, 17 — Hoy a las 6 a. m. fondó el vapor norteamericano "Barraqueta", procedente de Aconc, zona del Canal de Panamá, sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 1791 bultos con 160 toneladas.

Limón, 17 — Ancló la balandra americana "Vanguardia", procedente de Bluefields. Pasajeros: Martín Fdez. Sin carga ni correspondencia.

—Zarpó para Bluefields la goleta americana "Esfuerzo". Pasajeros: Willie Hooker, G. Whale, J. Bisher. Sin carga ni correspondencia.

—Saló para Puerto Barrios el vapor alemán "Schamburg". Pasajeros: Pedro D. Bredy. Sin carga ni correspondencia.

—Zarpó en la tarde para Santa Marta de Colombia, el vapor noruego "Lívingston".

—Partió para Colón el vapor inglés "Heredia". Pasajeros: Zenia Bayer, C. Euhlesh, E. K. Underwood, A. R. Aury y señora, F. R. E. Clare, Anny James, E. F. Lacheur y tres en tercera clase. Sin carga. Correspondencia, 3 sacos.

—Ancló el vapor noruego "Origen", con carga general. Sin pasajeros ni correspondencia.

—Atracó la balandra costarricense "Aguila" de 14 toneladas, procedente de San Juan del Norte. Pasajeros: Pe. tronilla Granados, Lastenia Nibie y Pedro Penados. Sin carga. Correspondencia, 4 pillosos.

—Ancló el vapor inglés "Manistes", procedente de Manchester. Pasajeros: David Brooksburu, Till Bary, Alfredo Schloek, James Japp, Francisco Redo. lie, Jorge Barril, Albero Falkner, con carga general y 41 sacos de correspondencia.

—Atracó el bote costarricense "Estrella del Sur", procedente de Bocas del Toro. Sin pasajeros carga ni correspondencia.

—Ayer zarpó de Limón para Manchester el vapor inglés "Manistes" con los siguientes pasajeros: Mario Cruz Santos y Walter L. Cooper. Carga: 53,566 racimos de bananos.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado a que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolores de Estomago Indigestiones

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada

MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Azúcar de 1a. a € 10 00 el quintal (diez colones)
" " 2a. , 8 00 " (ocho colones)
" " 3a. , 7 00 " (siete colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Carmen junto a la Sombrerería del señor Bengoechea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Ossapova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias
San José, noviembre 4.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

Sarnia.....	6 de Marzo	Sarnia.....	3 de Abril
Prins Joachim.....	13 —	Prins Joachim.....	10 —
Sibiria.....	20 —	Sibiria.....	17 —
Prins August Wilhelm.....	27 —	Prins August Wilhelm.....	24 —

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Ademas los vapores "Prins Joachim" y "Prins August Wilhelm" hacen escala en Colon y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de

JOHN M. KEITH, Agente General
En San José y Limón

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, ba. jómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y a precios módicos.—Diciembre 13. 2 m.

AVISOS ECONOMICOS

Vendo dos billares de caram. bolas con mesas de mármol en buen estado. Para precio y condiciones dirigirse a Francisco Núñez, en el Zapote.—Marzo 11. 1 m.

AVISO.—Alquilo los altos de la casa donde tengo mi oficina, frente al Teatro Variedades.—GR RARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR.—San José, marzo 7. 10 v.

QUIERE tener usted un buen repertorio de música? Dirijase a Ester Montes de Oca, Esquina la Vía, quien por un módico precio puede proporcionar la pieza que usted le indique.—San José, marzo 14 de 1911.

SE ALQUILAN

dos casas, una de alto. Entenderse con don José Aris, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que viva bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, migra. nas, padidismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme a los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillón, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

OJO—No olvidar que tengo encargo de vender un regular número de casas de ocasión; algunas contra temblores, y también algunas sumas de dinero al 1 o/o con buenas garantías hipotecarias.—ELIAS ARTAVIA S.—Marzo 14. 10 v.

DESEO colocar € 5,000 (cinco mil colones) con buena garantía hipotecaria y a módico interés. Para informes dirijase a esta Administración.—Enero 27. 1 m. ait.

VENDO unas gracias para denunciar treinta y una hectáreas de terrenos baldíos en la provincia de Limón. En esta oficina se dará informe.—Marzo 1. 15 v.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación a la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—
San José, 21 de enero de 1911.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMÓN

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Génova el día 1º de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabánilla y Limón. Llegará a Limón el 30 del mismo mes, y sale el mismo día para Curacao, La Guaira, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova
Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

NIÑOS: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado a Oº sub-agentes.

BASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de Marzo de 1911.